
3月2日上午，中国银监会主席郭树清出席国新办新闻发布会，介绍银行业支持供给侧结构性改革的有关情况，介绍银行业改改革、发展和监管工作的
情况，并答记者问。这是郭树清首次以银监会主席的身份公开亮相。发布会上，郭树清多次提到山东经验。

在持续了84分钟的发布
会上，郭树清和他的同事们一
共回答了11个问题，涉及债转
股、金融改革、房地产、互联网
金融监管等领域。郭树清表
示，2017年要坚决治理各种金
融乱象。

郭树清上任银监会主席后
的首秀备受瞩目。郭树清指出，
2017年银行业要重点做好四方
面工作，首先就是要更积极、更
主动地支持和参与供给侧结构
性改革，强化银行业对实体经
济的服务力度。此外，他强调要
坚决治理各种金融乱象、将风
险放到更重要的位置。

郭树清说，部分交叉性金
融产品跨市场，层层嵌套，底层
资产看不见底，最终流向无人
知晓。这很大程度上是源于监
管制度缺失。要全面梳理银行
业各类业务监管规则，尽快填
补法规空白，及时更新已经滞
后于业务和风险发展的监管规
制，废除不合时宜的监管制度。

比如，针对近年来金融资
管业务乱象频发的情况，郭树
清透露，银监会正在研究一个
共同的监管办法，可以提高资
管产品的透明度。

肥矿重组得以成功
债委会功不可没

在回答债委会作用时，银
监会副主席王兆星提到，郭树
清原来所在的山东省就是债
权人委员会发挥作用比较好
的省份，有很多好的案例。对
此，郭树清调侃说：“我可能就
是因为在山东这个工作做得
好，才调到银监会来的。”

在回答提问时，郭树清举
了在山东工作时，肥城矿务集
团进行结构调整、债务重组的
例子。他提到，当时债委会发
挥了很好的作用，先后谈判了
四十多次，最后达成了一个各
方都比较满意的结果，使债务
得到了重组，各方权益在可能
的限度中得到了最大的保护，
这是很好的解决方式。

其实，去年媒体就多次报
道债委会实践中的山东经验。
截至2016年底，山东银监局辖
区内已组建债委会1138家，涉
及贷款余额1 . 51万亿元，占辖

区内涉贷法人企业贷款余额的
41.3%。

郭树清认为，现在债委会
的形式是很好的形式，可以促
使银行、企业、地方政府和其他
利益相关者坐下来共同面对问
题。“哪怕是特别严重的问题，
如资不抵债、破产清算、债务重
组等都可以谈，因为毕竟各方
都有自己一定的资源，可以一
起协商。”在处置“僵尸企业”过
程中，作用更好。

数据显示，到去年年底，
全国已经成立的债委会是
1 2 8 3 6家，涉及用信金额约
14 . 85万亿元。“应该说，通过
债委会这种形式，确实能够实
现银企之间的共赢，减少单方
面行为对企业经营、银行经营
产生的负面影响。谢谢大家。”
银监会副主席曹宇说。

治理非法集资
山东做得很好

在回答问题时，中国银行
业监督管理委员会主席助理、
新闻发言人杨家才提到，山东
的非法集资比较少，因为郭树
清在山东的时候，层层都有地
方金融监管局、有专职的金融
副市长，所以山东的非法集资
相对来说比别的地方好一些。

郭树清又幽默了一把：
“我当了主席你才表扬我，我
在山东时你怎么没表扬我？”
而杨家才也幽默回应道：“苦
于没有机会。”

山东在全国率先建立了地
方金融监管体系。目前全省17个
市、137个县（市、区）已全部独立
设置金融工作机构，并加挂地方
金融监督管理局牌子，承担地方
金融监管职责；同时审议通过了

《山东省地方金融条例》，这开创
了省级地方金融监管立法的先
河，为实现中央和地方分层有序
监管、促进地方金融发展和风险
防范提供了有力的法律保障。

恒丰银行正在股改
条件具备后上市

总部位于烟台的恒丰银
行是一家设在地级市的全国
性股份制银行。自去年以来，
恒丰银行数家分支机构屡次

登上银监会的“通报批评榜”，
引发了舆论关注。

针对恒丰银行风波，曹宇
表示，银监会已经会同山东省
政府，正在对有关情况进行核
查。目前，恒丰银行各项业务
运行平稳，服务社会经济的工
作还在有序推进。银监会“正
在对有关情况进行核查，如有
违法违规，将从严从重处理”。
下一步，监管部门会进一步推
动该行完善公司治理、强化内
控合规经营，提高其服务实体
的能力。

郭树清补充说，恒丰银行
现正在进行股份制改革，通过
股改使各个方面、内外部的关
系更加规范，更加理顺，在条
件具备的时候，推向资本市
场，公开上市。

郭树清说：“你要问农村
改厕有什么模式，我知道，有
三个模式。你问银行监管有什
么模式，目前我一个都没有。”

郭树清谈到山东产业正
在进行转型升级，按照习近平
总书记的要求“腾笼换鸟”“凤
凰涅槃”，实现转型升级、浴火
重生，工业有22个行业转型升
级方案去年进行了中期评估，
服务业有23个今年开始进行
评估，农业涉及46个产品作为
重点的产业行业评估。

据新华社、央视等

话话风风幽幽默默，，干干货货挺挺多多

郭树清介绍完工作重点后就开始答记者问，他偶尔幽默的表
述、与同事的小调侃不时引发参会人员会心的笑声。

“三会合并”是谣传

“今天是我在银监会上班的第三天，很多问题我还没来得及研
究。”这是郭树清在新闻发布会上自己提起的。其后，发布会现场气
氛明显轻松愉快起来。

如在回答有关其此时重返金融监管系统是要主导“三会合并”
的普遍猜测时，郭树清在发布会上借力现场翻译，巧妙地作了回
应：“翻译刚才已经替我回答了这个问题，rumor，谣传。”

在谈到债转股问题时，郭树清称，我们连婚姻介绍所都不算。
银监会副主席王兆星说，对于债转股，我们没有规模没有指标没有
进度要求，就像谈恋爱，是独立自主自由的。

王兆星还提到，这完全是一个根据各方谈判、互利来确定最佳
或者较佳的重组方案。我们鼓励现有的银行充分利用已经有的、具
有股权投资功能的子公司来实施债转股。

限制投机性房地产信贷

银行贷款大概 1/4 投向了房地产，去年新增贷款中有 45% 是房地
产贷款。“总体来说，银行贷款不算太多，杠杆率不高，但是这样一
个增速需要引起我们的关注。”郭树清说。

房地产市场地域性差别巨大，所以在金融调控方面，郭树清希
望银行从实际出发，稳健、审慎地把握对房地产市场的资金投放。

王兆星介绍，在房地产信贷政策方面，采取差别化的政策，对
投机性的房地产信贷加以限制；对库存过大的三四线城市，在信贷
上要给予考虑；住房需求特别是基本的住房刚性需求，还是应该给
予信贷支持。 据新华网
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国新办的新闻发布会上，银监会主席郭树清答记者问。 新华社发

本报北京3月2日讯（特派
记者 宋立山） 阳春三月，惠
风和畅，一年一度的全国两会
就要拉开帷幕，世界的目光再
次聚焦中国。随着人大代表、政
协委员陆续抵京，齐鲁晚报全
国两会融媒报道中心也正式启
用。

2017年是全面深化改革向
纵深推进的关键一年，是实施

“十三五”规划的重要一年，也
是中国共产党第十九次全国代
表大会召开的年份。在这个重

要历史节点召开的全国两会更
是举世瞩目。

齐鲁融媒整合齐鲁晚报、
齐鲁壹点、齐鲁晚报网以及官
方微信、微博等多媒体平台，组
建快速、专业、强大的报道团
队，将围绕经济社会发展的热
点问题，综合利用文字、摄影、
图表、视频、直播等多元化报道
形式，传递两会动态，讲好山东
故事。

为此，齐鲁融媒全国两会
报道中心打造了一系列精品栏

目，其中“主会场”捕捉重大程
序要闻，展现代表委员风采；

“全聚焦”透析每日热点话题，
关注改革大计和民生保障；“齐
鲁风”呈现住鲁代表委员的建
议、提案、议案，百家争鸣、献计
献策；“加油干”通过采访代表
委员，探索全面深化改革路径。

“会眼看”栏目注重互动，
利用微博、微信、齐鲁壹点客户
端等融媒平台，以H5、VR等多
种形式，在播报两会动态的同
时，加强与受众的实时互动，传

递民声，上传下达。
直播将是此次齐鲁晚报全

国两会融媒报道的一大亮点。
从严治党、依法治国、供给侧结
构性改革、脱贫攻坚、反腐倡
廉、房价调控、环境保护……报
道中心专设“聚议厅”，邀请代
表委员访谈直播，围绕以上热
点话题，纵论国是，畅谈发展，
实现全方位、立体化融媒报道。

此外，本报特派记者还将实
时拍摄会议实景视频，在齐鲁壹
点等全媒体平台同步播送，受众

足不出户即可获知两会要闻，并
与跑会记者进行互动提问，体验
身临其境的全新感觉。

齐鲁晚报两会融媒报道中心启用

““融融通通””两两会会声声音音，，讲讲好好山山东东故故事事
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银监会主席郭树清直面银行业风险，多次提到山东经验
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